

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXXI

Capital un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Lunes 4 de Agosto de 1913

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redaccion y Administracion
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9117

CARTA DE MADRID

3 Agosto
Sr. Director:

Como los corresponsales de San Sebastián no nos comunican hoy noticias políticas continuaremos en la ignorancia más completa por lo que se relaciona con la vida política.

Desde hace días era muy escasa la concurrencia al salón de conferencias del Congreso; pero desde el día 1.º del mes actual que se cerró la cantina denominada más generalmente con el «Merendero del Cojo» no acude nadie por las tardes, y con este motivo se ha dejado de murmurar que es lo que suele hacer los concurrentes a él, y también se ha secado esa fuente de información, que aunque no era buena, al menos sacaba a los informadores del aprieto en que se encuentran cuando se carece de noticias políticas.

Todo el interés está actualmente en esperar a que llegue el conde de Romanones y manifieste si es que lo manifiesta, lo que haya acordado con el rey respecto al problema de Marruecos.

Es creencia general que se va a intentar llegar a la paz atrayéndose y sirviendo de base para ello la sumisión de los moros amyerinos y que desde luego el relevo del general Alfau es cosa resuelta y decidida, si bien se le confiará aquí en Madrid un alto cargo.

El Gobierno, y especialmente el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación están muy preocupados con la huelga de obreros textiles de Cataluña y están trabajando y recurriendo a todos los medios imaginables y de que pueden disponer para ver la manera de conjurarla.

Se está fantaseando mucho sobre la causa origen de esta huelga. Dícenos que aquella debese a que los patronos tienen grandes existencias almacenadas y conviéndoles tener suspendidos por algún lapso de tiempo los trabajos en las fábricas a fin de ir dando salida a aquellas. Aseguran otros que la causa es de boda a que se ha prohibido trabajar a las mujeres por la noche y como éstas eran las que preparaban el trabajo que diariamente habían de ejecutar los hombres, y ha llegado a faltar aquella primera materia, la huelga se ha producido necesaria y obligadamente.

Sea de ello lo que quiera, lo deseable es que patronos y obreros lleguen a un acuerdo en bien de todos, y especialmente en favor de la tranquilidad pública.

De los políticos que veranean, es decir, de las figuras más salientes, no hay noticia alguna. Solo sábese que don Melquiades Alvarez irá dentro de unos días a Bruselas y que cuando regrese, que será a mediados de Septiembre, empezará a ocuparse de la preparación del acto político en el que ha de hacer declaraciones de importancia, en virtud de las cuales se considera dentro del campo monárquico. En ese acto hará público su programa y concretará lo que él estima indispensable que se le conceda para poder formar un gobierno.

De los señores Maura y García Prieto, continuamos ignorando lo que piensan si bien de este último seguimos creyendo que se conciliará con Romanones a fin de impedir que los propósitos de Melquiades Alvarez lleguen a realizarse.

Las carreteras

En el ministerio de Fomento se ha facilitado a la prensa la siguiente nota oficiosa:

«Las quejas por el deplorable estado de las carreteras son generales y continuas.

En cartas particulares, en oficios de corporaciones, las recibimos todos los días. Los diputados se dirigen incesantemente al ministro de Fomento en ruego de que se repare tal carretera o tales carreteras de su distrito, porque «el tránsito es absolutamente imposible».

«Hace poco me recordaba el duque de San Pedro cómo en la vega granadina el agricultor no puede en muchos trozos transportar la remolacha por las carreteras sino a campo traviesa. Ayer el Sr. Urzáiz reclamaba porque la carretera de Vigo a Bayona es «una vergüenza administrativa». Se invierten cuarenta y cinco minutos en recorrer en automóvil 15 kilómetros; con gran dificultad circulan carros y coches.

En una palabra, el clamoreo, ahora como siempre, se escucha en todo el país.

Conviene que ante esas quejas oiga y sepa el país lo que ocurre.

Es importantísimo, porque afecta al comercio, a la agricultura, a la industria; porque en la parte que se refiere al turismo automovilista, no hay que ver sólo el lujo de los ricos, sino las ventajas que es costoso de porte supone para los pueblos: porque uno de los factores que se toman hoy en cuenta para juzgar la administración de los países cultos es el estado de sus caminos.

Pues bien, lo que ocurre en esta materia, es:

1.º Que nos empeñamos en construir más carreteras que las que corresponden a nuestra riqueza. Francia, país cinco veces más rico, tiene 36.000 kilómetros, y nosotros 44.000.

En cambio, Francia cuenta con 700.000 kilómetros de caminos vecinales, y España unos 20.000.

En relación con este primer extremo, ¿qué importa hacer? Es bien sencillo: pocas carreteras y muchos caminos vecinales. Hay diputados que prefieren para su distrito la carretera, y es natural, no cuesta nada a los pueblos y es vía más ancha y mejor. Sí, efectivamente, es natural; pero es pernicioso el sistema porque no hay fuerzas económicas ni para construir ni para conservar un número de kilómetros que ni los pueblos más ricos tienen.

De ahí la necesidad de insistir ante el Parlamento, de limitar las carreteras y de dar impulso a los caminos vecinales hechos en colaboración con las comarcas Ayudada, que yo te ayudaré, debe decir el Estado.

Segunda causa del mal. El año 1883 teníamos 21.000 kilómetros de carreteras, y para su conservación 20.000.000 de pesetas. Hoy, con doble número de kilómetros, es decir, con 44.700 disponemos de los mismos 20.000.000 de pesetas para conservación.

¿Cabe más absurdo que duplicar los kilómetros y mantener la misma dotación para conservarlos? Yo creo que no, y claro es que por el camino del absurdo llegamos a estos verdaderos desastres administrativos de haber gastado más de mil millones de pesetas en carreteras para tenerlas en buena parte inservibles.

Limitemos las carreteras; construyamos rápidamente el mayor

número posible de caminos vecinales (para librar de incomunicación a más de 4.000 pueblos), y llevemos al presupuesto la cantidad «verdadera» para conservar las carreteras y los caminos vecinales.

«Obtenida esta cifra «verdadera», toca al ministerio de Fomento y a los ingenieros a sus órdenes lograr un máximo de rendimiento del dinero que se destide a ese fin, y con otras medidas auxiliares, como el ancho de las llantas de los carros etc., se podrá colocar la viabilidad en España en condiciones normales europeas. Entonces vengán las reclamaciones de los diputados, que serán perfectamente justificadas si ministros de Fomento no han puesto remedio a un daño tan evidente y tan grave.

La emigración

Hace notar El Fomento Industrial y Mercantil que hasta hace unos quince o veinte años la emigración estaba limitada a las provincias del Norte. Los montañeses, los asturianos, los gallegos, y los vascongados se dirigían a Méjico, a las Antillas y a la República del Sur de América, incitados por parientes o amigos que les habían precedido, los cuales ya les tenían buscada colocación para cuando llegasen. Casi todos estos emigrantes, cuando hacían fortuna, regresaban a sus provincias respectivas.

De las provincias del litoral Mediterráneo especialmente de las de Almería, Málaga, Murcia y Alicante, también partían a la Argentina algunos miles de emigrantes, de los cuales unos se establecían definitivamente en la colonia francesa, mientras que otros regresaban al terminar las labores agrícolas, que reclamaban mayor número de brazos, trayendo a España dinero suficiente para mejorar sus pequeñas fincas, para construirse una pequeña casa, para adquirir caballerías o elementos de producción, o por lo menos, para poder pasar el invierno teniendo el pan necesario para alimentarse ellos y sus familias.

Pero las circunstancias han variado completamente.

En los últimos años la emigración más importante es de provincias de interior, en las que precisamente más falta hace la población, porque se encuentran deshabitadas. En las más apartadas aldeas se habla de Buenos Aires como si estuviera a la distancia de unos kilómetros. Las facilidades para llegar hasta aquel punto son mayores que las que hay para trasladarse a la capital de la respectiva provincia. Quien se encuentra en situación algo apurada o quien desea probar fortuna arriesgándose a emigrar, no necesita para realizar su sueño más que pedir el billete, pues se lo mandan gratuitamente a todo aquel que lo solicita a una empresa de emigración.

Estos emigrantes huyen de España llevándose los pocos elementos con que cuentan y malvendiendo las pocas tierras y los miserables hogares que poseían, llegando hasta el extremo, en varias ocasiones, de salir en masa todos, o por lo menos en su mayoría, los vecinos de determinados pueblos.

De aquí viene a deducirse que el aumento natural de los habitantes de España, por la diferencia entre los nacimientos y defunciones; se halla compensado por la emigración. Es decir, que el total de población permanece estancado. Pero al mismo tiempo la distribución de

los habitantes se va marcando cada vez más en el sentido de que, mientras las grandes ciudades y algunas provincias del litoral van creciendo, el resto de España, y sobre todo, la regiones del interior, cada año que pasa se encuentran más deshabitadas y son cada vez más pobres.

La revista citada dice que el remedio que debe aplicarse a este mal es establecer en España el procedimiento de la colonización interior, tal como la vienen realizando otros países, entre ellos Prusia Occidental, que invierte en esta obra 800 millones de marcos para adquirir o para expropiar fincas grandes que se encuentran improductivas, colonizándolas, introduciendo en ellas mejoras necesarias; fundando pueblos y distribuyendo los campos entre colonos que, pagando su canon, llegan a convertirse en modestos propietarios.

Información general

De la región

Zamora

Un robo.—En la noche del día 30 del mes anterior, se perpetró un robo en la casa que en Vezdemarbán habita Angela Temprano, viuda, de 74 años de edad y dedicada al comercio de ultramarinos.

Según manifestaciones de la perjudicada, su prima Catalina Coco Alfageme y una sobrina llamada María Blanco, que vivía en compañía de ellas, los ladrones, que eran tres hombres, penetraron en la habitación donde dormían todas y se abalanzaron sobre ellas, cubriéndolas las caras con trapos, y como recibiesen auxilio dando voces, tía y sobrina recibieron dos fuertes bofetadas que las causaron pequeñas contusiones en los ojos.

Intimidadas para que entregasen dinero y alhajas, la dueña dió a los ladrones las llaves de los muebles, de donde sustrajeron y se llevaron 153 pesetas en plata y billetes del Banco de España, 30 pesetas en calderilla, del cajón del mostrador y otras tres en monedas de céntimos; dos gargantillas con una cruz de oro, unos pendientes del mismo metal, una horquilla de plata y un jamón.

A pesar de las activas gestiones hechas por las autoridades, los ladrones, no han sido habidos y se presume que son vecinos de Vezdemarbán.

—La Sala de esta Audiencia provincial ha dictado auto de sobreseimiento en la causa instruida en el juzgado de Puebla de Sanabria, contra María Manjón y otros tres, por supuesto delito de hurto de reses lanares.

Castilla la Vieja

Logroño

Crimen frustrado.—En la noche del viernes se cometió un delito a un kilómetro de Logroño, que pudo tener funestas consecuencias.

A las diez y media, después de realizada la venta de pan, regresaba a Oyón Angel Fernández, criado del conocido panadero Patricio Zabala.

Iba metido en la tartana, en el rincón delantero a la izquierda, entrando.

La noche era muy oscura y el farol del coche se había apagado.

Terminada la cuesta, a un kilómetro del Puente de Piedra, frente a un olivar, junto a unos grandes hoyos, salieron dos hombres: uno agarró el caballo por las cabezadas y detuvo el coche: era natural que Angel se incorporase para preguntar lo que ocurría; sin embargo siguió en su puesto, si bien dijo al agresor: «Deje usted esos ramales é indudablemente debió requerir alguna arma.

Entonces otro hombre que estaba junto al estribo subió a éste y dispuso por la ventana de la tartana en la que debía suponer que estaba Angel; como este no se había movido de su sitio, como he-

los almacenistas de VINO

Se cederán en renta una ó dos DEGAS de muy buenas condiciones para la conservación de vinos con cubertería disponible y otros accesorios.

Paneras y Almacenes en renta

Razón: E. Hermoso, en La Bodegilla, Mayor Antigua núm. 82.

CASA DE BAÑOS

DEL

Doctor Fuente

Paseo de la Orilla del Rio

Este Establecimiento dotado de las más del Carrión procedentes de los países que abastecen la ciudad hace a la clase médica y al público general.

Baños de placer, Duchas y Choros.—Baños medicinales de mar, ceda, Ontaneda, Ledesma, Archeda, Caldas de Besaya, Hermida, fuente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor pral., 114.



Gafas y Lentes

Últimos modelos de París y sistemas modernos, adaptados con gran exactitud a vista del cliente.

Completo surtido en Cristales correctores de la Presbicia, Miopia, Hipermetropía y de los defectos de Cataratas.

Ejecución exacta de las prescripciones de los Doctores Oculistas.

Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases.

A. EIROA (Optico).

Mayor principal, 80.

Optica y Platería

Doctor Tomé Ortiz

Médecico militar por oposición Especialista en Partos, enfermedades de la Matriz y Vías urinarias.

Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5. Calle de Barriounevo, núm. 3

Negocio importante en traspaso

Palencia

Por no poderlo atender su dueña se pasa la antigua y acreditada fundición de la Viuda de B. Lanchares con numerosa y buena clientela.

Informes a dicha señora, Avenida de la República Argentina, núm. 2.1.º

FONDA Y RESTAURANT DE LOS VIZCINOS

DE

MANUEL DIAZ

ONTANEDA-ALCEDA

La mejor, situada con vistas a la Estación del ferrocarril y más próxima a esta. Dista 20 metros del Bañerío de Ontaneda. Hay una instalación completa de retretes odorosos. Gran terraza para tomar café con vistas a la estación. Billares. Salón de recreo. Preciosos comedores, montado con todos los adelantos y con vistas a la estación. La casa adquirió coche propio para los señores bañistas que deseen usarlo para los dos bañeríos. Especial cuidado en el trato. Precios económicos

mos dicho, la bala fué a dar a la pared del coche.

Al oír el disparo del que milagrosamente se libró, Angel saltó por la ventana al pescante y los ladrones, al ver su actitud decidida emprendieron la fuga, perdiéndose pronto por las sombras del olivar.

La bala, que quedó clavada en el coche, es blindada, de pequeño calibre y por lo que penetró en la madera se deduce que hubiera producido gran daño en un cuerpo humano.

Intento de suicidio.—Ayer intentó poner fin a su vida, en su casa de la calle de Peñaherbosa, 29, 3.º, la individuo Petronila Bilbao Ugarte, de 43 años, casada con Melitón Basave.

La Petronila, que cuando llegó el guardia a su casa instantes después, se encontraba en la cama, fué trasladada a la Casa de Socorro, donde se le apreciaron dos heridas, producidas con arma cortante, una en la garganta y otra en el cuello.

La lesionada pasó luego al hospital en una camilla.

Según las referencias que se tienen de algunos vecinos, a la Petronila la gustaba bastante beber, y quizás algún ataque de alcoholismo haya sido la causa de ese intento de quitarse la vida, pues también manifestó deseos de arrojarle al agua.

Una disputa.—A las cuatro de la tarde de ayer cuestionaron en la calle de los Escalantes, por cuestiones pendientes entre ellos, dos sujetos mayores de edad, comisionistas de profesión.

De las palabras pasaron a los hechos y uno de los visitantes hizo ademán de sacar del bolsillo trasero del pantalón una browning, sin duda para disparar contra su contrario.

Oportunamente intervino en la disputa el empleado de la Sociedad de abastecimiento de aguas, José Canales, quien logró arrebatar el arma al que trataba de esgrimir, no sin antes romperle el pantalón.

En aquel momento llegó el guardia de punto, que condujo al principal a los dos rivales, sufriendo el de la pistola, que se halla bastante delicado de salud, un fuerte ataque nervioso, que tardó algún tiempo en quitarse.

El otro comisionista pasó a la Casa de Socorro, donde le curaron unas erosiones en la parte lateral del cuello, en la cara y en la mano izquierda.

Gallea

Pontevedra
Herido por una bomba.—Ayer a las nueve de la mañana, ocurrió en la parroquia de Pontellas del término municipal de Porriño, un accidente del cual resultó gravemente herido el niño de doce años Manuel Guisande.

Hallándose éste jugando con otros rapaces, tuvo la mala fortuna de coger en el suelo un cohete de los disparados durante la romería de San Campio, cuya bomba quedara sin explotar.

Sin que Manuel se diera cuenta de ello estalló entre sus manos la dinamita, destrozándole varios dedos.

También sufrió ligeras lesiones en la cara y pierna izquierda.

La madre del chico, que vive en el lugar del Masende, le trajo a Pontevedra en el tren de la tarde, siendo conducido por los camilleros de la Cruz Roja desde la estación al Hospital.

Levante

Valencia
Atropello del tranvía.—Ayer mañana ocurrió en el camino del Grao, frente a la calle de Trafalgar, una sensible desgracia.

Por el indicado camino iban tocando una guitarra y pidiendo limosna por las casas un ciego llamado Justo Sanchis García, de 50 años, y Manuel Alvarez Rodríguez, de 52, que le servía al ciego de lazarillo, cuando al cruzar el andén del paso de los tranvías se vieron en el cruce de dos convoys.

El Manuel Alvarez quiso salvar al ciego, no pudiéndolo realizar, pues el tranvía ascendente número 60 alcanzó a los dos.

Conducidos a la Casa de Socorro del Puerto, se apreciaron al Justo erosiones en la cara y codo derecho; pero su acompañante sufrió extensas y múltiples heridas que interesan todos los tejidos, en el pie izquierdo pérdida de tejidos, hemorragia y chap traumático intenso.

Después de atendido fué llevado en camilla al Hospital en gravísimo estado.

El juez de guardia, que era el de San Vicente, instruyó las correspondientes diligencias, tomando declaración a los heridos y a José Martí, y José Clemente,

conductor y cobrador, respectivamente, del convoy de referencia.

Las heridas fueron calificadas de pronóstico reservado.

Sacrilegio.—En la iglesia parroquial de Almusafes penetraron ladrones, llevándose un copón de plata, con las Sagradas Formas; una taza de plata, también con Sagradas Formas; el cepillo de las almas; una cajita en que el sacristán guardaba sus ahorros, y la corona de la Virgen del Carmen.

Los sacrilegos malhechores intentaron también robar la Santísima Cruz; pero no pudieron arancarla.

Los ladrones no han sido capturados.

Vascongadas

Desgracias.—El joven J. Alday se hallaba en el punto de Montorreta (Durango) dedicado a la caza de cordonices y en el momento que disparaba el arma para tirar a una codorniz salía del zarzal un jovencito llamado Francisco Ormazábal y recibió t. da la perdigonada en el pecho y la cara.

Las lesiones fueron calificadas de pronóstico reservado.

En el desgraciado suceso interviene el Juzgado.

Ayer tarde al pasar por Zorrosa el automóvil propiedad de doña Aurora Viladola arrolló al niño de cuatro años Jesús Bilbao, al que le ocasionó heridas en la cabeza, piernas y manos de las que fué curado en la farmacia del señor Aldamiz.

Su estado fué calificado de pronóstico reservado.

De Marruecos

Noticias oficiales de Alcázar

En el ministerio de la Guerra fué facilitado a los periodistas el texto de un telegrama oficial de Alcázar-quivir enviado por el teniente coronel jefe de Estado Mayor al general Luque puesto anteayer 2, a las 18'20.

En dicho telegrama comunica dicho jefe al ministro de la Guerra por orden del general señor Fernández Silvestre, que éste había pernoctado la noche del 1 en la nueva posición de Yuma Tolvak, permaneciendo con el comandante general todas las fuerzas que formaban la columna que tomó parte en la operación, excepción hecha de la de caballería que había regresado a Alcázar.

Al anoecer del día primero, un grupo numeroso de moros a las órdenes de Ben Chilali de Joló, atacó la nueva posición, siendo rechazado sin esfuerzo por nuestras tropas que la guarnecían sin que nos hicieran ninguna baja.

Continúan en la nueva posición trabajos de defensa, construyéndose reductos y parapetos.

Hoy ha salido de Alcázar para Yuma el Tolvak una columna compuesta de dos compañías de infantería, cuatro de infantería de marina, tres escuadrones de caballería, sección de ametralladoras y fuerzas de ingenieros y administración, al mando de un coronel.

Dicha columna lleva un convoy de mulos y camellos con provisiones y alambradas para la nueva posición.

Cuando hayan sido terminados los trabajos de defensa, regresarán las tropas, quedando en Yuma dos compañías de infantería, una sección de caballería y otra de ametralladoras, al mando del comandante de infantería de Marina señor Sánchez Barcaiztegui.

Según telegrama oficial del teniente coronel jefe de Estado Mayor de Larache al ministro de la Guerra, los moros que atacaron la nueva posición del zoco Yumas-el-Tolvak, sostuvieron nutrido fuego con nuestras fuerzas hasta las diez de la noche anterior desde las diez de la madrugada de hoy, siendo rechazados y dispersados con bajas que debieron de ser muchas a juzgar por los rastros de sangre que hallaron los soldados que hicieron la descubierta.

Nuestras bajas fueron el primer teniente de la 3.ª batería del primero de montaña recién venido de Barcelona, don Angel Martín Celado y cuatro de tropa heridos.

MELILLA.—El teniente Huerta de las tropas indígenas sorprendió a un grupo de moros rebeldes en Buesan, entre Garbia y Taurit Nar-dim.

Después de breve tiroteo con las tropas indígenas huieron los cabileños dejando abandonado un cadáver al lado del cual se encontró un fusil.

Con gran solemnidad se celebró hoy en esta plaza el acto de colocar la primera piedra del edificio que ha de destinarse a Cámara de Comercio, y cuya construcción tiene lugar en un solar cedido gratuitamente por el ramo de guerra.

Al acto asistieron las autoridades y numeroso público, presidiendo el general Jordana, que fué el encargado de colocar la primera piedra, pronunciando a continuación un elocuente discurso que fué muy aplaudido.

Después se obsequió a los invitados con un espléndido lunch.

CEUTA.—Una columna mandada por el comandante don Damián Gabarrón ha practicado un reconocimiento por los territorios de Cudia Federico, Zahana y la Montesa regresando sin novedad alguna.

Mañana saldrá de esta plaza acompañado de su esposa, el coronel Moreira, gravemente herido en uno de los últimos combates.

Aunque la herida que sufrió el coronel está ya cerrada, sería muy probable que hubiera necesidad de practicarle una peligrosa operación

PARADOJAS

Utopía

Un médico amigo mío, hombre de gran talento y excelente corazón contéstame a una observación que cierto rico cliente suyo le hizo sobre el importe de los honorarios, le decía:

—Tal vez tenga usted razón; la cuenta es excesiva; pero es mi sistema; a los ricos les cobro mucho; y ello me permite no presentar a los pobres cuentas muy reducidas a los pobres. Así contribuyo, como puedo, a equilibrar un poco la balanza social. Y son muchos, añadía el galeño, los compañeros que hacen lo mismo.

Efectivamente son muchos los médicos que ejercen con tanto altruismo su noble profesión. Tantos, que en París llegó a cristalizar la idea de imponer como obligatorio este sistema de cobrar honorarios. Clasificar los clientes según su riqueza, sus posibilidades y cobrarles, no en relación a los servicios prestados, sino en relación a su bolsa.

Si la idea pudiera extenderse no solo a las demás profesiones liberales sino a todas las relaciones mercantiles, podría darse por resuelto el problema social. Un kilo de carne, por ejemplo, le costaría a un millonario cien duros y a un jornalero dos céntimos; un viaje en aeroplano hasta Viena le importaría mil duros al primero y cinco céntimos al segundo.

Por este sistema la igualdad humana sería un hecho; todos podríamos disfrutar de las delicias y comodidades de este mundo por igual. Mi peseta tendría un valor de intercambio, no solo de productos, sino de servicios, igual al millón del hombre rico.

¿Quiérese nada más sencillo para llegar a la igualdad con que sueñan los socialistas?

Desgraciadamente, como todas las ideas simples y hermosas, es utópica.

Prescindiendo de otras dificultades, se presenta una capital: ¿Cómo sabremos la riqueza real de cada hombre o familia? Toda investigación sobre este punto la declaramos ilícita, inmoral y atentatoria a nuestra dignidad de hombres: ¡La vida privada, el secreto mercantil, el amor propio profesional y un sin fin de inviolabilidades que, a costa de ríos de sangre, hemos logrado estampar en las Constituciones, son cosas sagradas. Ante todo esto, debe detenerse toda mirada indiscreta. Nadie quiere vivir en casa de cristal. N. s. sabemos demasiado sucios y demasiado malos para exponernos serenamente a las miradas del prójimo. Llamarle pobre a uno es el insulto mayor que se le puede hacer. ¿Quién aceptaría la patente de pobre por causa de solemnidad; que viviría en rico, pero de limosna?

Y he aquí por donde fracasa una idea que, si los hombres fuésemos más discretos y menos hipócritas, podría ser la clave de nuestra felicidad.

MAX

Por Teléfono

Madrid 4

Un crimen

Ayer tarde y en la calle de Mesonero Romanos, un sujeto llamado Tomás Ibáñez, se acercó al ordenanza de teléfonos Agustín Petrot que acompañaba a una mujer, a la que aquél dió una fuerte pedrada en el vientre, intentando después agredirla.

El Agustín se opuso y entonces Tomás sacó una navaja de grandes dimensiones produciéndole dos gravísimas heridas.

Después la emprendió con Mercedes infiriéndola diez puñaladas, presentándose a los guardias a los que dijo que no tenía propósito de herir a Agustín, y que si había agredido a Mercedes, fué porque vivió maritalmente con ella durante algunos años, vendiéndole las alhajas y ropas que tenía.

Agu tin falleció a los pocos momentos y Mercedes recibió tan graves heridas que se teme un fatal desenlace.

De Portugal

El presidente, grave

Noticias de Lisboa dicen que el presidente de la República, que ayer se hallaba bastante mejorado, se ha agravado de tal manera que los médicos tienen miedo a que sobrevenga una grave complicación que origine un fatal desenlace.

El Sr. Arriaga tiene muchos años que padece de cálculos en el riñón derecho.

De Barcelona

La huelga

Dicen de la ciudad Condal que han presentado la dimisión de sus cargos el presidente de la sociedad «La Constancia» Sr. Puig, y la de la federación obrera fabril femenina Dolores Igésias.

También han tomado otros varios individuos de la junta.

Las autoridades siguen a loptando precauciones.

Nuevo magistrado

Entre los decretos firmados por el rey antes de embarcar en el «Girald», figura el de magistrado de esa Audiencia provincial, a favor de D. Andrés Pérez Ficarosa.

Los reyes a Santander

Comunican de San Sebastián que anoche a las doce embarcaron en el yate «Girald» S. S. M. M. los reyes, que pernoctaran en el buque, el cual zarpó en aquél puerto en las primeras horas de la madrugada con dirección a Santander.

A los reyes acompaña el conde de Romanones, quien no regresará a esta Corte hasta mediados de Septiembre.

Cogida de Fuentes y «Alicantarilla»

En la corrida que ayer se celebró en la plaza vieja de Barcelona fué cogido por el cuarto toro el diestro Antonio Fuentes, sufriendo un fuerte varietazo en el pecho.

El tercer toro cogió al banderillero «Alicantarilla» produciéndole una cornada en el muslo izquierdo de cuatro centímetros de profundidad y siete de extensión.

Caballeros

Gran surtido en toda clase de camisas, bastones, corbatas, calcetines, americanas drill y alpaca, etc., etc. Comercio de Novedades de M. POLO.

EN LA AUDIENCIA

Para responder del hurto de caballería menor, ha comparecido hoy ante el Tribunal el vecino Saldaña Damián Fernández para quien ha pedido el señoral la pena de 4 meses y 1 día de arresto mayor.

El defensor señor Diaz Carriero negó que su protegido fuese el autor de la sustracción que se le imputa y solicitó la libre absolución del mismo con las costas de oficio.

Para mañana a las once está el lado el juicio oral y público de causa instruida en el Juzgado Frechilla por desobediencia, a Efecto Borge y otro que serán defendidos por el Letrado don Alvarez Carreras.

NOTICIAS

Con motivo de celebrar hoy fiesta onomástica, anoche fué acompañado con una serenata de «Orfión Palentino» el empresario del teatro, nuestro amigo D. D. go Cantuche.

Los orfionistas quisieron darle con esta atención, la que ellos han tenido aquel desde que organizó el Ofión.

La Plaza Mayor, sitio donde tiene su morada, se vió con motivo concurridísima.

Orfón y orquesta fueron aplaudidos, teniendo que repetir otros números, la jota.

El Sr. Cantuche, obsequió expresamente a los orfeonistas, agadecieron a que la atención que se mostraron opuestos.

Por el Ministerio de la Gobernación, le ha sido admitida la dimisión que tenía presentada el acaudalado Carrion de los Condes nuestro tucuar amigo D. Martín Ram Heiguera, quien se ha visto obligado a ello por las recientes desgracias de familia habiéndose nombrado para sustituirle al que también amigo nuestro D. Benito Gró.

En la tarde de ayer fué condecorado al cementerio seguido de un rosario duelo, el cadáver del señor Eusebio Arroyo de las Heras, que durante muchos años se dedicó al comercio de cereales y operaciones bancarias.

También se nos dice que ayer recibió la noticia de haber muerto en Barcelona, don le residía, un sus hijos.

Reciba su atribulada familia expresión de nuestro dolor por doblé desgracia que la aflige en estos momentos.

Hoy se ha hecho cargo de la alcaldía, el primer teniente don metro Casañé y cesado por tan segundo teniente señor Gándara que la venía desempeñando de la ausencia del alcalde.

Anoche salió en el correo de Santander, donde ha sido destinado en comisión, el oficial de estación telefónica interurbana, don sar Fernandez, nuestro antiguo querido compañero de redacción.

Los ciclistas

Cuando será el día que se imparta un fuerte correctivo a los que no sabiendo manejar la bicicleta marchan por la calle Mayor, apellando a cuantos encuentran a su paso y llevándose por delante sillas y veadores de los bares, como ocurrió ayer tarde.

También ayer fué otro de los días en que el paseo del Salón se vio concurridísimo, debido a la agradable temperatura que se disfrutó.

La banda ejecutó un programa un tanto gastadito que sirvió para que bailaran niños y niñas.

Ayer ingresaron en la Caja Ahorros 510 pesetas, saliendo pagadas 667 con 67 céntimos.

Las operaciones en el Monte de Piedad durante la semana anterior fueron 142 desempeños por 551 pesetas 85 céntimos y 112 préstamos por 543.

Esta mañana se originó en la Plaza de Abastos un pequeño motín originado porque un lacero en el cumplimiento de su deber trató de cazar á un perrito que vagabundaba por aquellas inmediaciones oponiéndose á ello varias vendedoras, que le llenaron de improperios. El lacero tuvo que desistir de sus propósitos, y como esto viene ocurriendo algunas veces, creemos que el señor alcalde debe disponer que en lo sucesivo los laceros sean acompañados por guardias urbanos, y se evitará espectáculo como el relatado.

El señor Presidente de la Audiencia remite al Gobierno civil para su publicación en el «Boletín Oficial» una requisitoria interesando la presentación en aquélla dentro del plazo de 30 días de Isauro Alvarez Nogueira, natural de Langullo (Orense).

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los libramientos siguientes:

Don Toribio Gordaliza 586 56 pesetas; don Paulino Alonso 251 27; don Apolinar Casado 501 67 y para pago de Clases Pasivas 9516 96.

En el correo procedente de Santander, pasará esta noche por esta estación con dirección a Madrid, el Presidente del Consejo de Ministros señor Conde de Romanones.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Eusebio Arroyo de la Hera, casado, de 65 años, Mayor principal, 181.—Agora Rioja López, de 11 meses, Plaza de los Doctores, 2.

Nacimientos.—Juliana Seco Gil, hija de Manuel y Benita, Estrada, 21.—María Esperanza Pérez Deiz, hija de Pedro y Leonarda, Gatos, 17.—Angeles López Auzmendi, hija de Juan y Ramona, Avenida de Santo Toribio, 1.

Matrimonio.—Augusto Manuel, de Monzón, de 25 años, con María García, de Puebla, de 25.

Sociedad Cooperativa Palentina

Por acuerdo del Consejo, celebrada el día 1.º del corriente se convoca a junta general para el día 15 del presente a las once de su mañana en el local de la «Sociedad Económica de Amigos del País» con el fin de cumplir lo que prescribe el artículo 32 de su Reglamento.—El Presidente José Cascón.

Si tiene V niños y quiere verlos sanos y robustos no debe V. de dar es la EMULSION FUENTES preparada á base del más puro aceite de hígado de Bacalao y de hipofosfitos de cal y sosa. 2 pesetas el frasco en la Farmacia del Doctor Fuentes, Mayor principal, 114.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á 1. Carriuevo, 5

E. IBAÑEZ CIRUJANO-DENTISTA Mayor pral., 35

GARAGE VICTORIA DE Benito Arangüena

Alquiler de Automóviles y Bicicletas. Neumáticos, aceites, gasolina, grasas y accesorios en general á precios sin competencia. Representante de los automóviles «Peugeot». Stock Hutchinsonson.

Grand Hotel UNIVERSAL

Calle Atocha, 8, 10 y 12 Esquina á Carretas y Concepción Jerónima Sucursal: 29, Montera, 29 MADRID

Propietario: Santiago Caño

Deseando corresponder al constante favor que el público dispensa á este Hotel, su dueño, sin reparar en sacrificios, ha montado un nuevo local para instalar la casa central, quedando la antigua como sucursal, la cual seguirá atendiendo á los señores viajeros en las acostumbradas condiciones.

En ambas casas se encontrará un trato esmerado en todo el servicio.

Esta casa tiene dependientes á la llegada de los trenes, por lo que se debe desconfiar de mozos, cocheros y personas ajenas á la misma.

Coche á las estaciones

Es usted artrítico y por lo tanto gotoso, reumático, y sufre mal de piedra, arenillas, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., y no ha probado entodavía la «Piperazina doctor Gran»? ¿Porqué vacile si su resultado es positivo?

Gran Restauración de Roma

DE Manuel Rodríguez calle de Santander, 10 VALLADOLID

Amplísimo comedor elegantemente decorado.—Habitaciones para familias con luz eléctrica y timbres. Calefacción en todos los pisos.—Está situado en el sitio más céntrico de la capital.

Coche propiedad de la casa á todos los trenes.

MERCADOS

Palencia 4.—Hoy cual ayer el tiempo es agradabilísimo, pues no se siente frío ni calor, sino una temperatura hermosísima; con lo que adelantan considerablemente las labores de recolección.

Los labradores se muestran contentos del tiempo, pero no así del resultado de la cosecha.

Los precios al principio la semana los mismos que la anterior, esto es á 48'50 reales la fanega de trigo, 33 centeno y 30 cebada.

Valladolid 2.—Continúa la plaza sosteniendo los precios firmes y acentuando éstos en sentido de mejora para las operaciones de partidas y también en las del detall. Se pretende hoy el trigo en partidas á 52'25 aquí. Salamanca á 50; Medina 52; Rioseco 50'25. No hay noticias de contratos hechos. En el detall las entradas por el Arco fueron hoy 100 fanegas y el precio 49.

En el Canal 100, cotizando a 49. Salidas nulas. El centeno está firme y hoy se ofrece aquí á 37; en Salamanca á 38. Se desconocen operaciones, que no son muy fáciles porque los compradores no pagan arriba de 33 ó 34 reales.

En el detall la entrada por el Arco nula y el precio nominal.

La oferta vendedora de cebada pide á 32 rs. aquí. No hay compradores.

Se expidió un vagón para Madrid con 300 fanegas.

Vitallón, 2.—Han entrado 150 arrobas queso pata de mulo pagándose a 40

y 42 rs.; de cinco hubo 950 arrobas valiendo de 70 a 75 El trigo viejo vale a 48 rs el nuevo a 46; tendencia floja.

Rioseco, 2.—Sigue tiempo fresco. Entraron 150 fanegas trigo nuevo y se pagó á 46 y 47 rs. añojo á 48; cebada 26.

Boletín Religioso

Martes.—Nuestra Señora de las Nieves y San Egidio.

En San Miguel celebra su función principal la Cofradía de Nuestra Señora de las Nieves: a las diez Misa solemne, Exposición y sermón que predicará el señor don Sergio Martín, reservándose después de la Misa. Por la tarde a las cinco, expuesto de nuevo S. D. M., se cantarán solemnes Completas, se rezará el Santo Rosario, y después de la Reserva saldrá la procesión por el atrio de la iglesia.

Conferencias Telefónicas

Madrid, 5

Lo que dice Alba

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que la huelga de Barcelona continúa igual, y que había celebrado una conferencia con el gobernador de aquella provincia, quien manifiesta que hasta ahora reina la más completa tranquilidad.

Después de celebrada la conferencia el señor Francos Rodríguez envió al señor Alba un telegrama comunicándole que los delegados de las colectividades obreras se hallan dispuestos á transigir siempre que los patronos puedan conceder en parte algo de lo que ellos solicitan.

Nos ha dicho también el señor Alba, que el Conde de Romanones que acompaña a los reyes en su viaje a Santander, saldrá esta tarde de la capital montañesa llegando mañana a esta Corte.

Circular de Gracia y Justicia

El ministro del ramo señor Rodríguez de la Borbolla, ha dictado una circular dirigida á los presidentes de las Audiencias, indicandoles la necesidad de que la actuación de los Magistrados y abogados fiscales suplentes se acomode á lo que preceptúan los artículos 6 al 16 de la ley adicional, á fin de que aquellos no tengan intervención en los procesos de gravedad é importancia, debiendo los presidentes remitir mensualmente, bajo su responsabilidad, un estado detallado la falta de asistencia de los

magistrados y fiscales á los juicios y las causas por que no lo han verificado.

Fallecimiento

En el Ministerio de Marina se ha recibido un telegrama de Melilla dando cuenta de haber fallecido el Comandante del Cañonero «Bonifaz» don Antonio Zanón.

Murciauos á la Corte

Mañana llegará á esta Corte, con el fin de visitar al ministro de Fomento, para informarse detenidamente de la Real orden sobre riegos, una nutrida comisión de Murcia.

Un nuevo pantano

El señor Gasset, saldrá en breve para Santander, de donde se trasladará a Reinosa para terminar los estudios de un pantano para el que hay presupuestados 12 millones de pesetas.

Imprenta incendiada

En Santander se ha producido un incendio en los talleres del periódico «El Cantábrico», habiendo causado grandes pérdidas materiales que han obligado al colega a suspender la publicación.

Los reyes en Santander

Los vigías del puerto, avistaron a las seis y media de la mañana al yate «Giralda» en el que la real familia hace la travesía a Santander.

Momentos después el aviador don Juan Pombo se remontó dirigiéndose a alta mar y al llegar sobre el yate arrojó considerable número de flores y el saludo del pueblo santanderino a los que iban a

ser sus huéspedes en el Palacio de la Magdalena.

A las nueve y media fondó el yate, y á las diez y cuarto desembarcó la familia real en medio de vítores y aclamaciones del pueblo santanderino.

La población ofrece animadísimo aspecto, viéndose desde bien temprano circular por la ciudad distinguidas damas y bellas señoritas elegantemente ataviadas.

De Marruecos

El comandante general de Larache comunica al ministro de la Guerra que á más del oficial don Angel Martín, resultaron heridos en la última acción, el teniente don Bonifacio Rodríguez, contuso y los soldados Antonio Claró, Ricardo Pera, Manuel Campos, y tres más, también contusos.

En infantería de Marina el oficial don José Rodríguez, y el del regimiento de la Reina don Francisco Fernández.

Los heridos, que son leves mejoran rápidamente.

En los alrededores de la plaza reina completa tranquilidad habiendo transcurrido la noche sin novedad alguna.

La huelga de Barcelona

El conflicto planteado por los obreros textiles continúa igual.

Ayer no se registró coacción alguna por estar cerradas las fábricas y talleres.

Ha producido muy buen efecto la detención de varios obreros sindicalistas.

En Sabadell han sido detenidos Magin Marcel, Francisco Villaplana, Fidel Olot, Juan Llado, José Bernabeu y Encarnación Llaudet, ésta por ejercer coacciones.

Se dice que serán trasladados a Barcelona á quienes se seguirá proceso por alteración de orden.

Asegúrase que en Vich ha sido también detenido el célebre anarquista Fabra Rivas.

En Tarrasa huelgan el quince por ciento de los obreros.

Tomás R. Alonso MÉDICO Consulta de once á una Mayor principal 46.—1.º IMPRENTA Y LITOGRAFÍA ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 7

SENDA DE AMARGURA

NOVELA ORIGINAL

DE

JESUS FERNANDEZ GONZALEZ

(De la «Biblioteca Patria»)

En la mano estrujaba Luisa una caja de cerillas, y una tras otra fué arrojándolas encendidas, sobre la cama vacía. Surgieron las llamas, y al verlas Luisa lanzó prolongada carcajada, y con gritos que semejaban alaridos de fiera acorralada, salió de su morada y fué á ocultarse entre las hojarascas del próximo bosque, contemplando desde allí los resplandores del incendio. ¡Cuánto se recreaba en su obra!... ¡Cómo gozaba viendo la destrucción de aquel nido que antaño albergara calor y alegrías y que ogaño respiraba frío y tristeza!...

Las pequeñas campanas de la iglesia campesina tocaron á rebato; por la aldea abajo corrió la voz de fuego. Acudió el vecindario, pero todo esfuerzo resultó inútil.

Por las ventanas abiertas salían lenguas de fuego. Densas columnas de humo negrozco subían á lo alto, como si quisieran escalar el cielo.

Toñín tuvo un arranque. —¡Salvar á Luisa!—gritó, y desafiando el peligro, intentó llegar á la planta alta del edificio, pero las llamas, amenazadoras, retoriéndose como culebras que se disponen á atacar, cerráronle el paso, rechazándole mal herido y sangrando. Un espeso velo le cubrió los ojos y á dos pasos de la casa cayó desplomado, sin conocimiento.

En el momento de retirar de allí á Toñín, hundióse la techumbre. Una sensación dolorosa corrió por todos los espectadores; y hombres y mujeres elevaron á Dios una oración implorando misericordia para Luisa, creyéndola sepultada entre los escombros. Nadie se había fijado en una mujer que corría hacia el otro lado de la aldea ni hasta ellos habían llegado los ecos de carcajadas histéricas, espeluznantes que en el torbellino de su desvarío, lanzaba al viento la enloquecida Luisa...

XVIII

Iniciara ya el mes de Octubre su reinado de apacible tristeza. Las sombras de la noche enlutaban el horizonte.

Ululaba el viento por entre los árboles. Las nubes corrían de un lado para otro, simulando caprichosas figuras de monstruos prehistóricos.

A la opaca claridad de la luna, que brillaba en el cielo, pálida como descolorida pincelada, veíase caminar una mujer, sin que el cansancio la rindiera. Diríase que era conducida por alas invisibles. ¿Quién era aquella triste pasajera? ¿Adónde iba? ¿Qué fin era el suyo?

Era Luisa que vagaba por el mundo, acompañada de su eterna desventura. La fatalidad se cebaba en ella con ansias destructoras... Sólo duelo hay en su alma y luto en el corazón. Las ropas que cubren sus flácidas carnes son harapos oscuros que se mueven como alas de cuervo, como bandera que pregona ruinas...

Era Luisa que caminaba al azar, sin rumbo, como un barco que está á merced de las olas, enmarañada la cabellera, los ojos inflamados, espumosa la boca; la pobre Luisa que durante el día se refugia en las rocas, acosada por los chiquillos que la insultan y apedrean inhumanos, con esa crueldad propia de la infantil ignorancia, ajena a los sinsabores que reserva el vivir, el errático vivir. La noche era la amiga misericordiosa de Luisa.

Anda que te anda, iba la sin ventura, no doliéndose de los pies que la sangraban, herida por los abrojos del camino. Estaba en

un país desconocido. Como amigos, únicamente tiene el sol, que calentaba sus ateridas carnes; por amparo, el cielo que la cobijaba; por albergue, abruptas montañas... ¡Elevadas montañas de aterciopelados tonos, de profundos riscos!...

Se detuvo como para orientarse. Allí, á lo lejos, oyó un rumor alarmante. Era el canto de las olas que saludaban al despertar del titán. ¿Qué pasaba? ¿Se estaría cometiendo un crimen? ¿Yo no debo consentir eso! ¡Sería hacerme cómplice!...—exclamó aconsejada por restos de instintiva reflexión, corriendo aceleradamente hacia el punto de donde partía el ruido que motivara sus alarmas.

Estaba cerca: se detuvo. Los ruidos, que ahora se percibía más claramente, antojáronsele quejidos. Lanzó un grito de protesta, y, como si temiera llegar tarde, emprendió precipitada carrera, pensando desbaratar la criminal acción que su imaginación calenturienta forjaba... ¡Qué alegría sería la suya si lograba sus deseos!...

—¡Miserables!... Canallas! ¡Detenéos!... ¡Aquí estoy yo!—gritó la mujer, mirando para todos lados. No veía nada, ¡nada! ¡Ningún ser humano!

Seguían cantando las olas: sus notas eran roncadas, graves, trágicas. Estaba a la orilla del mar. Un fuerte golpe de viento revolucionó la superficie de las aguas, levantando montañas de espuma. Súbita ola avanzó so-

ARROYO Y GALLEGOS

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Herrería artística —
- Carpintería de armar —
- Rejas, balcones, balastrados —
- Muebles.—Altars —
- Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRÍCOLA
Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

LINEA DEL NORTE

| N.º del tren | CLASE | Carruajes | PUNTOS DE PROCEDENCIA | PUNTOS DE DESTINO | HORAS DE | | Observaciones |
|--------------|--------------------|---------------|-----------------------|-------------------|----------|--------|---------------------------|
| | | | | | LLEGADA | SALIDA | |
| 942 | Correo-Expres | 1.º 2.º y 3.º | Gijón | Madrid | 00'06 | 00'28 | |
| 4224 | " | 1.º 2.º y 3.º | Santander | Madrid | 00'15 | 00'28 | |
| 4221 | " | 1.º 2.º y 3.º | Madrid | Coruña | 100'58 | 1'05 | |
| 928 | " | 1.º 2.º y 3.º | Coruña | Madrid | 1'04 | 1'11 | |
| 428 | " | 1.º 2.º y 3.º | Madrid | Santander | 1'41 | 1'51 | |
| 406 | " | 1.º 2.º y 3.º | Madrid | Gijón | 1'41 | 2'02 | |
| 1950 | Rápido | 1.º | Coruña y Gijón | Madrid | 2'19 | 2'21 | Viernes y domingos |
| 989 | Mercancías | 1.º 2.º y 3.º | Palencia | Madrid ó Irún | " | 6'50 | |
| 489 | Mixto | 1.º 2.º y 3.º | Madrid | Santander | 8'18 | 8'38 | |
| 1480 | Mixto | 1.º 2.º y 3.º | Madrid | Coruña y Gijón | 8'48 | 9'01 | |
| 1984 | Mercancías | 1.º 2.º y 3.º | Sahagún | Palencia | 10'17 | | |
| 440 | Mercancías | 1.º 2.º y 3.º | Barruelo | Palencia | 10'82 | | |
| 442 | Ganadero | 1.º 2.º y 3.º | Palencia | Venta de Baños | 13'00 | 13'14 | |
| 1909 | Ganadero | 1.º 2.º y 3.º | León | Madrid | 14'26 | 14'39 | |
| 911 | Mercancías | 1.º 2.º y 3.º | Venta de Baños | Palencia | 14'27 | | |
| 912 | Rápido | 1.º 2.º | Madrid | Santander | 15'58 | 16'00 | Martes, jueves, sábados |
| 441 | Rápido | 1.º 2.º | Santander | Madrid | 15'59 | 16'12 | Lunes, miércoles, viernes |
| 1956 | Mensajerías | 1.º 2.º y 3.º | Venta de Baños | León | 16'11 | 16'40 | |
| 1921 | Mercancías | id. id. id. | Palencia | Venta de Baños | | 16'27 | |
| 988 | Mercancías | id. id. id. | Palencia | Barruelo | | 17'01 | |
| 488 | Mixto | id. id. id. | Santander | Madrid | 17'42 | 17'57 | |
| 1911 | Mensajerías | id. id. id. | León | Madrid | 18'13 | 18'18 | |
| 484 | Mercancías | id. id. id. | Madrid | Palencia | 20'22 | | |
| 488 | Mixto | id. id. id. | Gijón y Coruña | Madrid | 21'02 | 21'18 | |
| 405 | Mensajerías Rápido | 1.º | Madrid | Coruña | 21'58 | 22'29 | |
| | | | Madrid | Coruña y Gijón | 22'46 | 22'51 | Jueves y domingos |

LINEA DE PALENCIA A VILLALÓN

| Núm. del tren | CLASE | Carruajes | PUNTOS DE PROCEDENCIA | PUNTOS DE DESTINO | HORAS DE | | Observaciones |
|---------------|--------------------|-----------|-----------------------|-------------------|----------|--------|-------------------------|
| | | | | | LLEGADA | SALIDA | |
| 4 | Mixto discrecional | 1. 2. | Villalón | Palencia | 8'17 | | |
| 1 | regular | 1. 2. | Palencia | Villalón | | 9'10 | Combinación en Villalón |
| 8 | discrecional | 1. 2. | Palencia | Villalón | | 16'80 | para Riosoco y Villada |
| 2 | regular | 1. 2. | Villalón | Palencia | 18'42 | | |

"Compañía del Pacífico,"

Servicio de Vapores-Correo

entre Santander y América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía-Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, T. Lushano, Valparaíso, Coquimbo, Talca, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.

Saldrá de SANTANDER, el día 3 de Septiembre el rápido y magnífico vapor correo de 8.000 toneladas,

"HUANCHACO,"

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase. El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía-Blanca, en 3.ª clase es en la actualidad, de pesetas 160 incluso impuestos.

Llevar médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quienes lo soliciten, en lo que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme a la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar a España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, a precios económicos.

Para informes en general, dirigirse a sus Consignatario,

HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y flotes de carga, dirigirse en PALENCIA a

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 8

Acoltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Peca - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites *Bedford* y *Petrol* Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

Las dos Castillas

El almacén de vinos que estaba en la calle Virreina, se ha trasladado a la Avenida de Casado del Alisal, núm. 25, donde pone Suministro de Sinos catos y encontrarán vinos de todas clases, de Madrid, Toledo, Manchego y Aragonés, sus clases son inmejorables.

Vicente Guerrero

Ama de cría

Soltera, de 21 años, primeriza, con leche fresca, desea criar en casa de los padres.

Dirigirse a Ezequiel Rodríguez de Torquemada. 1

Quien necesite dinero

puede adquirirlo con garantía a módico interés y con facilidades para el pago.

Quien tenga dinero

puede colocarlo en buenos asuntos para que produzcan el 8, 10 y 12 por 100 de interés al año.

Se da razón en Palencia: Paseo de los Frailes, núm. 6, pral., derecha.

AMA DE CRÍA

Soltera, prim-iza, leche fresca, desea criar en casa de sus padres.

Dirigirse a Fermína Elvira, calle de la Bondad, núm. 8. 3

ESCOFETA

Se vende una seminueva, de dos cañones, fuego central, calibre doce.

En la redacción de este periódico informarán.

Papel de envolver

Se vende una buena partida de periódicos a 12 y 14 reales arroba, según sea.

Redacción de este periódico.

Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

LIBRERÍA

ALONSO HIJOS

Mayor pral., 71

Fundada 1782.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Sarampiencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.



Fundada 1847.

Emplastos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

"L' ABEILLE," (La Abeja)

SOCIEDADES ANONIMAS FRANCESAS DE SEGUROS A PRIMA FIJA VIDA, ACCIDENTES, INCENDIOS, PEDRISCO

Agente general en la provincia de PALENCIA

D. RUFINO SANTURDE.-Plaza del Puente,

Seguros sobre cosechas contra el pedrisco y el incendio mediante módicas primas que pueden pagarse después de la recolección.

"L' ABEILLE-PEDRISCO" posee una experiencia de 57 años, operando actualmente en Europa y Argelia (Africa).

Capital social de "L' ABEILLE-PEDRISCO" 4.000.000 de francos, cuatro mil ones de francos totalmente desembolsados y el de "L' ABEILLE-INCENDIOS" 12.000.000, doce millones de francos, capital social de "L' ABEILLE-VIDA" 4.000.000 de francos cuatro millones de francos y el de "L' ABEILLE-ACCIDENTES" 4.000.000 de francos cuatro millones de francos.

El importe de las primas percibidas, así como las reservas de "L' ABEILLE" alcanzan elevadas sumas que obtienen progresivos incrementos.

Delegación general de "L' ABEILLE-VIDA-ACCIDENTES": Claris Barcelona.
Delegación general de "L' ABEILLE-INCENDIOS Y PEDRISCO": Arce, Madrid.

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

LIBRERÍA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres: Gil de Fuentes,